

NOTICIAS

Se firmó el contrato de obra para la construcción del laboratorio de Biociencias de la UNPAZ

El rector Darío Kusinsky firmó el contrato de obra para la construcción del Laboratorio de Biociencias de la UNPAZ en un acto que contó con la presencia del ministro de Ciencia Tecnología e Innovación de la Nación, Daniel Filmus; la vicerrectora de la UNPAZ, Silvia Storino; la secretaria de Ciencia y Tecnología, Pilar Cuesta; el subsecretario de Coordinación Institucional del MINCyT, Pablo Nuñez y el secretario de Educación Ciencia y Tecnología de la Municipalidad de José C. Paz, Mario Martínez.

El proyecto -que se inscribe en el marco del programa Construir Ciencia del MINCyT- prevé una ampliación edilicia de más de 2 mil metros cuadrados en los que se instalarán laboratorios especializados en investigación básica y aplicada orientados a producir conocimiento científico y tecnológico destinado a áreas como la salud, el medio ambiente y sectores socioproductivos estratégicos.

Más información [AQUÍ](#)



La UNPAZ presentó en distintos países de Europa el proyecto "Identidad en Redes"

En el marco de una visita internacional por Europa, el rector de la UNPAZ, Darío Kusinsky, junto a Cristina Bettanin, investigadora y directora del proyecto, presentaron "Identidad en redes: la construcción del derecho a la Identidad desde el nivel superior de enseñanza".

Identidad en Redes, busca recuperar experiencias y producciones sobre derecho a la identidad llevadas adelante por las universidades a través de sus funciones sustantivas: formación, extensión, investigación y transferencia. Se trata de una iniciativa realizada en conjunto con la Secretaría de Derechos Humanos de la Nación y Abuelas de Plaza de Mayo, con financiamiento del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Nación.

El proyecto fue presentado en la Embajada Argentina en España, en compañía del Embajador Ricardo Alfonsín, en la Casa Argentina en Italia y en la Universidad Paris 8 Vincennes à Saint-Denis.

Además se mostró el recorrido que tiene la UNPAZ con la agenda de Derechos Humanos y Memoria, la lucha llevada adelante por Abuelas de Plaza de Mayo y su articulación con las universidades públicas y una producción audiovisual sobre memoria, verdad, justicia e identidad, realizada entre la UNPAZ y jóvenes que asisten al taller de rap del Centro Cultural de José C. Paz.



El rector de la UNPAZ visitó el Instituto Nacional de Investigación sobre Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente de Francia (INRAE)

Con el objetivo de fortalecer la colaboración en áreas clave de investigación y fomentar el crecimiento de nuestras carreras académicas, Darío Kusinsky, rector de la UNPAZ, visitó el Instituto Nacional de Investigación sobre Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente de Francia (INRAE).

Como parte de la visita, Kusinsky se reunió con investigadoras expertas en Microbiología, Genómica y Biología Molecular del Instituto francés, organismo público líder a nivel mundial en ciencias agrícolas, alimentación y medio ambiente. Este encuentro marca el inicio de una colaboración estratégica entre la UNPAZ y el INRAE, con el propósito de desarrollar proyectos conjuntos y líneas de investigación innovadoras. En este marco, el equipo dirigido por la Dra. Marie-Agnes visitará el Laboratorio de Ciencias Experimentales de la UNPAZ donde colaborará con el equipo de biotecnología dirigido por la Dra. Leticia Bentancor (CONICET-IDEPI-UNPAZ).

Estas alianzas estratégicas son fundamentales para impulsar la investigación científica en la UNPAZ y para fortalecer nuestras carreras en el ámbito de la salud y la nueva Licenciatura en Biotecnología.



El ensayo de una estudiante de abogacía recibió una mención en el Concurso Federal “Cuatro décadas legislando en democracia”

Un trabajo de la estudiante de Abogacía, María Inés Giusti, recibió una mención en el Concurso Federal de Ensayos “Cuatro décadas legislando en democracia”, impulsado por la Agencia I+D+i y la Subsecretaría de Asuntos Parlamentarios de la Jefatura de Gabinete de Ministros de la Nación.

Titulado “De la protesta a la acción: Luchas ciudadanas y protección ambiental en la democracia argentina”, el ensayo formará parte de un libro en el que se incluirán los mejores trabajos del concurso que premió la investigación y la creación generada desde las universidades públicas.

A su vez, Giusti forma parte del proyecto de investigación “El federalismo de concertación en la pandemia Covid 19”, trabajo que se propone recopilar en forma sistemática y completa la totalidad de normas (leyes nacionales y provinciales, decretos, ordenanzas municipales) emitidas en el marco de la emergencia sanitaria.

“Es importante que las y los estudiantes sepan que la Universidad apoya fuertemente la investigación. Me dieron la Beca de Formación Estudiantil en Actividades de Ciencia y Tecnología y también tuve en 2021 la Beca Estímulo a la Vocaciones Científicas del CIN, algo que es realmente una ayuda a cambio del tiempo que uno dispone para leer e investigar”, resaltó la estudiante.



ACTIVIDADES

Se realizó una nueva edición de la Semana Argentina de la Ciencia y la Tecnología en la UNPAZ

Del 2 al 6 de octubre, se llevó adelante en las tres sedes de la Universidad Nacional de José C. Paz (UNPAZ), la Semana Argentina de la Ciencia y la Tecnología. Esta edición, que tuvo como eje central el 40° aniversario del retorno a la democracia en nuestro país, dio lugar al séptimo año ininterrumpido en que nuestra casa de altos estudios abrió sus puertas para celebrar el encuentro de la comunidad científica con la ciudadanía.

La propuesta forma parte del Programa de Popularización de la Ciencia y la Tecnología de la Secretaría de Ciencia y Tecnología de la Universidad, cuyo objetivo se centra en desarrollar herramientas para la apropiación social del conocimiento.

Más de trescientas personas participaron de las actividades llevadas adelante por los equipos de investigación de la UNPAZ en articulación con los Institutos y los Departamentos Académicos. Esta edición contó con un total de treinta y tres propuestas orientadas a toda la comunidad, se realizaron muestras fotográficas, cine-debate científico, presentaciones de libros, charlas y talleres.

Además de las actividades presenciales, los equipos de investigación sumaron propuestas para el desembarco en las plataformas digitales, que estarán disponibles por tiempo ilimitado en la página del [Centro Cultural Virtual](#) y en el [canal de YouTube de la UNPAZ](#).

Más información [AQUÍ](#)



Culminaron los encuentros de formación en CyT destinados a becarios/as de las Becas Manuel Belgrano

Durante los meses de agosto y septiembre de 2023 los/as estudiantes de la UNPAZ beneficiarios de las Becas Estratégicas Manuel Belgrano participaron de los encuentros de formación "INVESTIGAR, VINCULAR y TRANSFERIR EN UNPAZ" a cargo de la Secretaría de Ciencia y Tecnología, en articulación con los Institutos de Investigación y la Secretaría Académica.

Más información [AQUÍ](#)

La UNPAZ presente en la segunda edición de la Expo-Congreso “Nosotras Producimos”

El 13 de septiembre, la UNPAZ participó de la segunda edición de la Expo-Congreso “Nosotras Producimos”, impulsada por los ministerios de las Mujeres, Políticas de Género y Diversidad Sexual y de Trabajo de la provincia de Buenos Aires, que tuvo lugar en el Parque Municipal Multipropósitos de la localidad de Avellaneda.

Más información en el siguiente [enlace](#)

La UNPAZ participó de la 3° Edición de la Feria Regional de Ciencia y Tecnología del municipio de Malvinas Argentinas

Los días 19 y 20 de septiembre de 2023, la UNPAZ participó de la tercera edición de la “Feria Regional de Ciencia y Tecnología, Malvinas Argentinas 2023”, realizada en el Polideportivo Braian Toledo de la ciudad de Los Polvorines.

Más información [AQUÍ](#)

Encuentro de trabajo entre las universidades y la Agencia I+D+i

La Agencia de Promoción de la Investigación, el Desarrollo Tecnológico y la Innovación (I+D+i) organizó un encuentro de trabajo participativo con rectores, rectoras y secretarías de Ciencia y Tecnología de universidades de todo el país, con el objetivo de reflexionar y debatir acerca de los instrumentos de financiamiento impulsados por la Agencia.

Por la UNPAZ asistieron al encuentro la secretaria de Ciencia y Tecnología, Pilar Cuesta, la directora de Investigación y Desarrollo, Aldana Rago y el director de Vinculación Tecnológica, Federico Marcó.

Nuestra casa de altos estudios ha sido beneficiaria de Proyectos de Investigación Científica y Tecnológica (PICT) desde el año 2017, a su vez, se encuentran en desarrollo dos proyectos dirigidos por investigadoras de la UNPAZ, que fueron seleccionados en el marco de la convocatoria PICTO-Género. Sumado a ello, en 2022 se impulsó por primera vez, una convocatoria conjunta entre la Agencia y la UNPAZ, para Proyectos de Investigación Científica y Tecnológica Orientados (PICTO-UNPAZ) en el marco de la cual seis proyectos recibirán, a lo largo de dos años, una inversión total de más de doce millones de pesos (\$12.000.000-.) para su desarrollo.

En el cierre de la jornada, el presidente de la Agencia, Fernando Peirano, destacó el trabajo articulado que viene realizando el organismo científico con las universidades públicas, así como también el desarrollo de nuevos instrumentos de promoción que favorecen la ampliación y fortalecimiento de las comunidades científicas.

Más información [AQUÍ](#)



La UNPAZ se reunió con representantes de la Asociación Nacional de Economía de Cuba (ANEC)

En el marco de un encuentro de colaboración, con el objetivo de trazar líneas de trabajo conjunta en materia de investigación y docencia, el pasado 15 de septiembre la UNPAZ recibió la visita de integrantes de la Asociación Nacional de Economía de Cuba (ANEC).

Asistieron al encuentro Juan Carlos Prado, vicepresidente de la ANEC, y Magda Arias responsable de Economía y Derechos Humanos de la embajada de Cuba. Por parte de UNPAZ estuvieron presentes Cintia Gasparini, directora del Departamento de Economía, Producción e Innovación Tecnológica, junto con la vicedirectora del departamento, Laura Saavedra; Ernesto Mattos, director del Instituto de Estudios para el Desarrollo Productivo y la Innovación (IDEPI); Federico Marcó, director de Vinculación y Tecnología; Aníbal Loguzzo, director de la Licenciatura en Administración y la docente investigadora Mariana Lettieri (IDEPI).

NOTAS

- [Virus contra bacterias, una batalla que se libra desde José C. Paz](#) | El Editor